

Tätigkeitsbericht der Lahndrachen Villmar

für das Jahr 2023

Wie immer in den letzten Jahren, sind wir mit dem Thema UVV und Erste Hilfe in das Lahndrachenjahr gestartet.

Die Kinder brachten zu dieser Übungsstunde im Januar ihre Kuscheltiere mit und konnten diese verbinden. In weiteren Stationen wurden die Lahndrachen für Gefahren im Feuerwehrhaus hingewiesen.

Im Februar standen verschiedene Themen zur Feuerwehrtechnik auf dem Programm.

Die Kinder lernten unser RTB kennen, konnten spielerisch die Schläuche der Feuerwehr kennenlernen und konnten versuchen mit dem Spreizer Schaumküsse zu transportieren und natürlich danach auch essen. Für die Betreuer gab es im Anschluss noch Schaumkussbrötchen, danke Guido. Die Übungsstunde im März stand ganz im Zeichen der Tatze, dem Kinderfeuerwehrambzeichen.

Die Kinder mussten in 4 Stufen ihr Wissen rund um die Feuerwehr unter Beweis stellen. Wie zünde ich ein Streichholz richtig an, was gehört zu einem Notruf und das richtige binden eines Feuerwehreknotens gehört zu diesen Aufgaben. Als Gemeinschaftsaktion mussten die Kinder sich auf eine Decke stellen und diese rumdrehen, ohne die Decke zu verlassen. Das ging nur, wenn alle zusammenarbeiten.

Alle Kinder konnten die Tatze in ihrer jeweiligen Altersstufe erreichen und bekamen im Anschluss eine Urkunde und einen Pin zum Anstecken.

Im April haben wir keine Übungsstunde abgehalten, da der Termin auf den Karsamstag gefallen ist, und einige Betreuer nicht verfügbar waren.

Die Attraktion der Maiübungsstunde war das Rauchhaus, welches die Feuerwehren des Marktflecken Villmar im Jahr 2021 angeschafft hatten. In diesem Rauchhaus sind viele Gefahrenstellen dargestellt und die Aufgabe der Kinder war es, diese zu erkennen.

Da an dem Rauchhaus nur begrenzt Platz zur Verfügung steht, wurden die Kinder in 3 Gruppen aufgeteilt und an weiteren Stationen gezeigt, wie man ein Standrohr setzt und ein Schlauchkegeln veranstaltet.

Im Jahr 2023 konnte auch endlich wieder ein Kinderfeuerwehrtag im Rahmen des Jugendfeuerwehrtagezeltlagers stattfinden. Sehr viele Kinder aus vielen Kinderfeuerwehren des Landkreises trafen sich auf der Sportanlage der PPC-Schule und hatten bei vielen Spielen und Aktionen bei sehr warmen Temperaturen viel Spaß. 10 Kinder und 6 Betreuer von den Lahndrachen nahmen am Kinderfeuerwehrtag teil.

Auch bei der Übungsstunde im Juli haben wir, wie meistens, mehrere Stationen aufgebaut. Das Wetter passte zu den geplanten Aktionen und so konnten wir bei herrlichem Sonnenschein viel Spaß mit dem Spritzen

von Wasser verbringen. Unter anderem mussten Tennisbälle von Pylonen gespritzt werden und ein Wasserball auf einer schräggestellten Leiter nach oben gespritzt werden. Am Ende bleibt bei einer Wasserschlacht kein Faden trocken.

Im Rahmen dieser Übungsstunde wurden von unsern Vereinsvorsitzenden Tim Fritsch an alle Betreuer Poloshirts und Softshelljacken mit dem Logo der Lahndrachen übergeben.

Im September konnten wir in einer kleinen Feierstunde auf 5 Jahre Lahndrachen Villmar zurückblicken. Dazu waren alle Lahndrachen mit den Eltern eingeladen.

Bei Würstchen und Getränken haben wir ein paar gesellige Stunden verbracht. Vielen Dank an den Grillmeister Andreas Schermuly.

Als besondere Attraktion konnten wir die Drehleiter der Feuerwehr Niederselters gewinnen. So konnte jeder bei strahlendem Sonnenschein aus 30 Metern Höhe einen Blick über Villmar genießen.

Die Turnhalle des Turnverein Villmar war unser Treffpunkt für die Übungsstunde im Oktober. Der Dienstsport stand auf dem Programm. Andrea hatte viele spannende Spiele vorbereitet und die Lahndrachen und die Betreuer hatten viel Spaß.

Im November wurde gebastelt. Es wurde Weihnachtsbaumschmuck für den Weihnachtsbaum am Rathaus gebastelt.

Der Weihnachtsbaum wurde am 02.12. durch alle Kinderfeuerwehren des Marktflecken Villmar geschmückt und im Rahmen des Weihnachtsmarkts vorgestellt. Ich finde, der Weihnachtsbaum konnte sich sehen lassen.

Ich hoffe, dass sich in den folgenden Jahren andere Vereine finden, die den Weihnachtsbaum schmücken möchten.

Unseren Jahresabschluss im Dezember wurde mit Plätzchen backen begangen. Jedes Kind bemalte auch eine Tüte und konnte in dieser Tüte dann die Plätzchen mit nach Hause nehmen.

Mit Stand 31.12.2023 waren 23 Kinder bei den Lahndrachen Villmar aktiv. Gegenüber dem Vorjahr ist das eine Steigerung um 3 Kinder.

Hiervon sind 7 weiblich und 16 männlich.

3 Kinder konnten aus den Reihen der Lahndrachen in die Jugendfeuerwehr wechseln.

Die Betreuer haben sich im Februar und im Oktober zu Sitzungen zur Vorbereitung der Übungsstunden getroffen. Weiterhin wurde von 3 Betreuern das Vorbereitungstreffen für den Kinderfeuerwehrtag besucht.

Als neuen Betreuer konnten wir Colin Falkenbach bei den Lahndrachen begrüßen.

Trotz der sehr geringen Anzahl Übungsstunden wurden von den Lahndrachen 246 Stunden geleistet.

Von den Betreuern wurden bei der Vorbereitung und der Durchführung der Übungsstunden 116 Stunden geleistet.

Mandy und ich bedanken und bei allen Betreuern, bei der Wehrführung, beim Vorstand und bei allen Einsatzkräfte, die uns bei den Übungsstunden unterstützt haben.